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接手“烂摊子”反而减轻了压力
至于带队成绩不佳影响历史地位

的可能，兰帕德表示自己压根就没去
想过。“这个问题没有困扰我，还在踢
球时我或许会受到一些困扰，当时我
总是想要做到最好，成为队内最好的
球员，但现在我的心态就像开车旅行，
边走边看。离开切尔西后我去了曼城
和纽约，然后暂别了足球一年，然后去
了德比郡，我体验到了更多东西，心态
也随之发生了变化。”
上赛季面对转会禁令和阿扎尔的

离开，兰帕德选择了重用年轻球员来
破局，这也是他最受好评的地方，亚伯
拉罕、托莫里、芒特、里斯·詹姆斯等一
批年轻人在一线队站稳了脚跟。

“其实我们的青训系统一直都很
棒，我能理解为什么之前的主教练没有
重用年轻人，因为他们中的绝大部分都
被要求赢在当下，而年轻人还需要时间
去准备，我的情况则略有不同。”
兰帕德说，“从一开始，我就知道

人们会如何评价我在执教初期的表

现，转会禁令摆在那里，大牌教练大多
不愿意接手，这些对我都很有利。年轻
球员的表现总会有起伏，这时候人们
就会审视你手里的牌够不够好———我
的牌真不是太好。上赛季在我看来是
成功的，不过本赛季我们的标准提高
了，因为我们引进了许多球员，所以我
还要重新证明自己。”

于是一个令人尴尬的问题出现
了，今夏的豪购是否意味着切尔西又
回到了买买买的老路上？是否意味着

上赛季重用年轻球员只是昙花一现？
是否意味着本赛季兰帕德必须带领球
队赢得冠军？
“实话实说，我不知道，这个答案只有

老板才能给。我作为球员在这里踢了很
多年，看着主教练们来来去去，所以我绝
对不会去想那些自己不该想的问题。”
兰帕德说，“上赛季显然是个过渡

赛季，我们失去了阿扎尔，也没有迭
戈·科斯塔或法布雷加斯那样的球员，
或是当年的我、特里和德罗巴。去年我
们培养了不少年轻球员，今年则又开
始在转会市场上寻找答案，我早知道
去年这样的情况不会一直延续，今年
就大不相同了。”

赛场无情
与穆帅竞争

切尔西主教练的求生欲非常强：
“我知道我们今年的阵容更强大了，当
你花了那多钱，当然要缩小和领先者
的差距才行，去年这个差距很大，现在
我的感觉是仍有差距，但触手可及。”

上周，切尔西完成了阿布入主以
来的第1000场比赛，对手是穆里尼奥
执教的热刺，谈及这位昔日恩师，兰帕
德非常感激，但也表示葡萄牙人现在
并非自己的教练导师。
“因为我们执教的俱乐部是死敌，

他执教热刺时我给他发了短信表示祝
贺，我遇到一些事情时他也会发短信
给我，我们会问候彼此的家人，但我很
清楚我们的身份，很清楚我们之间的
竞争关系。”

兰帕德说，“但我们之间没有问
题，踢联赛杯的时候我们发生了些小
小的冲突，就像我说的那样，这纯粹是
竞争，我想要击败对手，所以和他们对
着干再正常不过了，何塞也是一样。”

兰帕德的不少队友也都走上了执
教之路，特里在阿斯顿维拉，杰拉德在
流浪者，最近一位尝试者是鲁尼，最有
趣的是后者执教的正是德比郡（临时
主教练）。
“我对他的建议是勇敢尝试，但这

是一份你必须竭尽全力才能胜任的工
作，而不是一份‘让我先试试看’的工
作。”兰帕德说，“我执教德比郡的第一
天真是吓坏了，真的，因为这份工作来
得太快了，当时队里很多球员都和我
同场竞技过，我要准备第一次全队会
议，第一堂训练课，这一切都非常重
要，当时有太多东西让我忧心忡忡。”

兰帕德建议鲁尼多倾听、多学习。
“当时我一直在看《比赛日》（莱因克尔
主持的足球节目），他们的批评有时候
的确会让我很生气，但如果他们分析
了我们在定位球防守时犯了什么错，
第二天训练时我就会额外关注一下定
位球防守。”

切尔西主帅说，“所以我一直都在
关注其他教练或评论员的言论和观
点，从中寻找能帮助我的东西。作为主
教练，你必须坚定地做你自己，但你依
旧可以向别人学习。”
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一日为兰
终生为蓝

虽然只是暂时的
（热刺与利物浦的?赛
晚一天进行）， 但在主
场3?1?下利兹联后，

切尔西还是回到了积
分榜榜首，最近九轮联
赛蓝军五胜四平保持
不败，欧冠提前一轮锁
定小组第一，兰帕德为
自己执教切尔西的第
二个赛季开了个好头，

而以昔日队友伊万诺
维奇的说法，他现在已
经成为了英格兰最出
色的主教练之一，是未
来的三狮军团主帅候
选。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

看起来顺理成章，今夏切尔西在
转会市场上砸下重金引进了维尔纳、
哈弗茨、齐耶赫、奇尔维尔等诸多球
员，在英超与欧冠双线并进不足为奇。
但事情没有这么简单，兰帕德是在去
年夏天接手切尔西的，当时蓝军遭遇
转会禁令，头号球星阿扎尔转会皇马，
老板阿布拉莫维奇被禁止进入英国，
俱乐部正处于一个艰难时期，也正是
因为如此，兰帕德才得到了执教机会，

用他自己的话说：“你刚在德比郡执教
一年，一般来说不太可能立即就得到
执教切尔西的机会。”
在前英国脚、现转型为媒体人的

阿兰·希勒看来，兰帕德再一次展现了
自己特有的敏锐，球员时期，这位中场
就总是能在正确的时间出现在正确的
位置，成为主教练后，他对时机的把握
依旧如此精准。
兰帕德抓住了这个机会，上赛季

带领切尔西拿到了欧冠入场券并打进
了足总杯决赛，然后才能享受今夏的

豪购，才有机会开始自己的第二个赛
季———阿布拉莫维奇向来以对主教练
没有耐心而闻名，他入主切尔西后赢
得的奖杯数和解雇的教练数相差无
几。
兰帕德至今仍记得他第一次与阿

布拉莫维奇见面的的情景，当时他还
是球员，阿布拉莫维奇乘直升机来到
切尔西的老训练场，刚落地就过来和
球员见面，然后对他们说：“我们该升
级训练场了。”
“当时我的第一个念头就是：‘好

吧，马上就要翻天覆地了。’”兰帕德回
忆，“然后就是翻天覆地的变化，他入
主的第一个赛季就买了许多大牌球
星，当时我还年轻，和其他年轻球员一
样忧心忡忡，我们中的一些通过考验
留了下来，这是俱乐部历史上最成功
的一段时期，不断赢得冠军奖杯，建了
新的训练基地，完善梯队建设，不断投
入资金，令俱乐部响彻全球———如果
没有阿布，这些事情一件都不可能发
生。”

回斯坦福桥与阿布无关
那么去年夏天，经验尚浅的兰帕

德之所以能够回归蓝军成为主帅，与
阿布有关系吗？他与老板的私交起到
了推动作用吗？
兰帕德给出了否定的答案。“以前

他经常会来看我们训练，赛后偶尔也
会前往更衣室，但现在已经大不一样
了，这不仅和俱乐部的发展有关，与他
的个人生活也有关系，我们也都知道
背后的原因。”
兰帕德指的是签证问题，由于无

法进入英国，上个月切尔西在客场击
败俄罗斯球队克拉斯诺达尔是阿布近
一年来首次现场观看切尔西的正式比
赛。
“我回到切尔西的相关谈判是玛

丽娜（俱乐部首席执行官格拉诺夫斯
凯亚）主导的，她先联系了德比郡然后
又了联系我。去年季前赛时我见了阿
布，他笑得很灿烂，我们没有拥抱但握

手了，之后我就再也没有和他有过近
距离接触，我都是向玛丽娜汇报，我对
这样的构架很满意。”
作为俱乐部传奇人物，回归执教

可能带来额外的风险，有可能让你在
俱乐部的历史地位发生动摇，阿兰·希
勒就是最好的例子，2009年他未能阻
止纽卡斯尔降级，但这位传奇前锋也
承认当这样的机会出现，你实际上别
无选择，只能接受它。
兰帕德认同这一观点：“这是我一

生的俱乐部，无论我身处何方，都不可
能抗拒它的吸引，而且我也不知道要
到什么时候才能等到下一次机会———
如果我有的话。更重要的是，留在德比
郡有些艰难，当时俱乐部的情况就有
些艰难了，现在则更明显（英冠倒数第
二），德比郡是家小俱乐部，预算紧张，
如果结果不尽如人意，那你做出的成
绩就会被忽视。”

“ 我认为我们还有待进步，
下赛季才能真正参与到竞争
中，才能像利物浦和曼城那样
持续稳定地发挥高水准，他们
也花了一定时间才走到现在，
我个人的感觉是我们还达不到
它们的级别。当然了，我说了不
算，老板说了才算。


